



辰年をさらにすばらしい年にするために 計画をしっかり立てて！

校長 鎌田 光伸

令和6年の新しい年を迎えました。まだまだ新型コロナウイルス感染症やインフルエンザが心配されますが、保護者、地域の皆様におかれましては、御家族の皆様で約4年ぶりに規制のない楽しい年末年始を過ごされたと思いますし、輝かしい2024年のお正月を迎えたことと思います。

本日から3学期がスタートしました。子供たちは明るい笑顔で、元気に登校しました。静かだった校舎も、子供たちの笑顔で久しぶりに活気づきました。子供たちも教職員も令和6年(西暦2024年)を良き年にしようと、新たな気持ちでスタートしました。

さて、「一年の計は元旦にあり」と言うように、一年間の目標や計画は元旦に決めるのが良いと言われ、何事も最初に計画や準備が大切であり、はじめの計画ができていないと物事はうまくいかないと聞いたことがあるかと思います。「一年の計は元旦にあり」の言葉の意味や由来には2つの説が有力といいます。1つ目の説は、毛利元就の言葉。そして、2つ目の説は、中国の書物「月令広義（げつれいこうぎ）」の一節です。

まず、毛利元就の言葉説。毛利元就は、戦国時代の最高の智将です。その毛利元就が言った言葉がこれです。「一年の計は春にあり、一月の計は朔（ついたち）にあり、一日の計は鶏鳴（一番鶏が鳴く早朝）にあり。」毛利元就は、何事も最初が肝心であるということを意図したと言います。

2つ目の中国の書物「月令広義」説。「月令広義」は中国の伝統的な年中行事、儀式、しきたりなどを解説した書物で、それによると「一日の計は晨（あした）にあり、一年の計は春にあり」とあり、まとめて「一年の計は元旦にあり」といったそうです。そして、「一生の計は勤にあり」「一家の計は身にあり」と続きます。つまり「まじめに努力することで、人生が決まり、身の振り方や生き方で、一家の将来が決まる」という意味です。

学校にとっての3学期は、その年度のまとめと次年度の計画と準備をする大切な学期です。昨年末に御協力いただいた学校評価の結果や保護者、地域の皆様の御意見も生かして、「更にたまらなく楽しい学校づくり」「子供も職員も地域の方も行きたくなる学校づくり」を目指し、職員一同、心を合わせて取り組んでいきます。昨年同様、本年も御協力、御支援を賜りますようお願いいたします。

○おめでとうございました！！

応募作品が、宮城県で入賞したお友達を紹介します。

6年生児童は、「みやぎの海の子」作文において「漁業共済組合長賞」の栄誉に輝き、昨年12月

26日（火）に行われた表彰式で、表彰されました。すばらしい態度でした。本当におめでとうございます。



○牡鹿中学校体験授業

昨年12月13日(水)に「牡鹿中学校体験授業」が行われました。今回の中学校の授業体験の目的は、「中1ギャップの解消」や「進学への不安感を軽減する」さらには「指導法の違いなどを肌で感じてくる」ことです。

中学生の皆さんのお見せさせていただいたり、他校の友達と一緒に英語や美術の授業を体験したりしてきました。残り3ヶ月で中学生になりますが、中学校生活に向けて改めて気持ちを高めるとともに目標を立てる良い機会になったようです。



○全国いじめ問題子供サミットへ出席してきます！

1月27日(土)に東京の文部科学省講堂で開催されます「全国いじめ問題子供サミット」に6年生児童が、宮城県の小学校を代表し、担任、保護者とともに出席してきます。

今年度、宮城県教育委員会が開催した「第9回宮城県いじめ防止動画コンクール」において最優秀賞や優秀賞を受賞した小学校や中学校からそれぞれ1名が代表として出席するものです。

サミットでは、午前中にポスターセッション(模造紙等にまとめた考えを発表したり、発表を聞き合ったりする活動)を行い、午後はグループ協議、意見交換を行います。

3年生児童や担任の先生と一緒に作り上げた動画をもとに、御協力くださった地域の方の意見も含めてまとめたポスターを掲示しながら、いじめ問題を解決する方策や意見を伝えてきます。

貴重な経験になると思います。登下校で見かけた際は、応援や励ましの言葉をお願いします。

○お知らせ

1月27日(土)は、上記サミットに出席するため、登校日に変更し、29日(月)を振替休業日とします。寄磯小学校は閉庁日になっています。御理解と御協力をどうぞよろしくお願ひいたします。

1月の主な行事予定

日	曜	行 事	★毎週木曜日は大原小学校との交流学習日です
1/9	火	第3学期始業式、全校4校時限、給食・弁当なし	
11	木	防災の日	
15	月	寄磯海空学校(茶話会をいたしますので、どうぞ御来校ください)	
19	金	かもめタイム	
23	火	3校合同スケート教室	
26	金	学校評議員会	
27	土	登校日(全国いじめ問題子供サミットへ宮城県代表として6年児童出席) ※3年児童は3校時限(午前11時30分頃下校)	
29	月	振替休業日(27日登校日分)	
31	水	サイエンスラボ	

【2月の主な予定】★毎月3の付く日は、「読書の日」

9日(金)防災の日、集金袋配布、1日入学

14日(水)校内書きぞめ展(~16日)、学習参観日、PTA総会、懇談会 20日(火)中学校入学説明会

【1月の兼務職員来校日】★図書館司書来校日は、図書館を地域の方へ開放しています！

- スクールカウンセラー：16日
- スクールソーシャルワーカー：17日(午前)
- 養護教諭：毎週 水・金曜日
- ALT：10日、17日、24日、31日
- 図書館司書：10日、15日、16日、22日、23日、29日、30日
- 理科専科：毎週 火曜日午前、金曜日午後



【寄磯小のウェブページ】

寄磯小の日々の活動の様子を寄磯小ウェブページ内の「寄磯日記」で紹介していくきます。活動写真多数掲載中。地域の皆様もぜひご覧ください。

